



CEMAC

ACTUALITÉS

● CAMEROUN

Selon la Caisse autonome d'amortissement (CAA), le gestionnaire de la dette publique au Cameroun, la dette du secteur public du pays ressort à 12137 milliards de FCFA au 30 juin 2023. Cette enveloppe représentant 43,8% du PIB (contre 70% tolérés par les critères de surveillance de la Cematic) est en légère baisse de 0,4% en glissement annuel.

«Il importe de relever que cet encours ne prend pas en compte l'emprunt obligataire dénommé ECMR 2023 à tranches multiples, émis sur le marché financier et souscrit à environ 176,7 milliards de FCFA. Sous réserve de la confirmation des dates de valeurs de ces opérations, ce montant sera pris en compte dans les statistiques de la dette publique du mois de juillet», souligne la CAA.

À en croire le gestionnaire de la dette publique au Cameroun, l'enveloppe globale de cette dette est composée à environ 92,6% de la dette de l'administration centrale, soit 11240 milliards de FCFA représentant 40,6% du PIB. Cette enveloppe est en baisse de 0,8% en glissement annuel. Les entreprises et établissements publics cumulent quant à eux 7,3% de la dette publique à fin juin 2023, soit 887 milliards de FCFA (3,2% du PIB), tandis que la dette des collectivités territoriales décentralisées représente seulement 0,1% (environ 10,2 milliards de FCFA) de la dette publique globale jusqu'ici.

Pour rappel, au sens de la CAA, «la dette publique se définit comme l'ensemble des passifs de l'État sous forme de dette. (...) Pour l'instant, cette dette publique est principalement limitée à celle de l'administration centrale et des entreprises et établissements Publics. Les travaux de recensement et d'évaluation de la dette des collectivités territoriales décentralisées se poursuivent», précise cet organisme de l'État.

LES CHIFFRES

La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance du lundi, la valeur BANGE (4 785 actions).

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour la valeur « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 500 actions), SGCRC (achat 218 actions), SOCAPALM (achat 358 actions), SEMC (vente 97 actions) et LA REGIONALE (vente 137 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 26/07/2023	Coupon Couru au 27/07/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	352,88
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	73,23
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	429,79
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	6,48
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	97,04
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	341,92
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	252,57
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	309,08
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	215,75
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,50	102,74
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	370,41
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	64,11

Actions	Cours au 26/07/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	48 000	48 000	48 000	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RE	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	206 850	206 850	206 850	0
LA REGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● EUROPE

Plusieurs grandes banques européennes, dont Deutsche Bank et Lloyds Banking Group, ont mis e garde mercredi contre un risque accru de créances douteuses dans un contexte de ralentissement de l'économie mondiale et d'inflation élevée. Les incertitudes liées à la conjoncture et les tensions sur le crédit ont conduit les autorités de régulation financière et les investisseurs à surveiller de près la manière dont les banques opèrent. Les dernières publications trimestrielles du secteur en Europe ont témoigné notamment de difficultés dans la banque d'investissement avec le ralentissement des transactions, tandis que la hausse des taux d'intérêt a été bénéfique pour les banques commerciales. Lloyds a comptabilisé une charge en hausse de 76% à 662 millions de livres sur ses prêts potentiellement défaillants et a raté le consensus sur le bénéfice au premier semestre dans un contexte de ralentissement de l'économie britannique. Selon les analystes de JPMorgan cette charge, conjuguée à la baisse des volumes de prêts vont entraîner une révision à la baisse des perspectives de la banque pour l'ensemble de l'année.

● ETATS-UNIS

La Réserve fédérale américaine (Fed) a, comme attendu, annoncé mercredi le relèvement de l'objectif des taux des «fed funds» à 5,25%-5,50%, le niveau le plus élevé depuis 16 ans, citant une inflation toujours importante. Cette décision a été prise à l'unanimité, a indiqué la banque centrale américaine dans un communiqué publié à l'issue de sa réunion de deux jours de politique monétaire. Il s'agit de la onzième hausse du loyer de l'argent aux Etats-Unis depuis mars 2022. Une pause a été observée en juin et la Fed a laissé la porte entrouverte à d'autres augmentations du coût du crédit.

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a conclu en net repli, handicapé par plusieurs publications d'entreprises décevantes (baisses de LVMH, ESSILORLUXOTTICA et ORANGE). L'indice de Wall Street (S&P 500) a fini la séance proche de l'équilibre, fortement impacté par la forte baisse de certaines valeurs liées aux utilities, distribution d'eau et recyclage de déchets.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 sont remontés de 0,43% et 0,41%, clôturant respectivement à 205,68 points et 103,37 points.

Indices	Cours au 26/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 315,07	7 369,07	7 251,02	- 1,35%
S&P 500	4 595,25	4 610,75	4 573,75	- 0,02%
BRVM Composite	205,68	205,68	205,68	+ 0,25%
BRVM 30	103,37	103,37	103,37	+ 0,26%

L'or a prolongé légèrement ses gains après la décision de la Réserve Fédérale sur les taux d'intérêt. Le prix du pétrole a fléchi mercredi après une réduction des réserves américaines de brut moins forte que prévu et un nouveau relèvement des taux de la Réserve fédérale américaine (Fed), déjà anticipé par les marchés. En l'absence de nouveaux éléments de tension sur les ports de la mer Noire, le cours du blé a marqué une nette correction. Le mouvement de repli a été proportionnel au dernier mouvement de hausse. La volatilité des cours est donc particulièrement intense depuis 10 jours. Les prix du cacao ont atteint leur plus haut niveau depuis plus de 12 ans mercredi, en raison des inquiétudes concernant la production future alors que les stocks disponibles sont déjà faibles.

Matières premières	Cours au 26/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 970,10	1 979,90	1 963,20	+ 0,33%
Pétrole Brent (\$)	82,92	83,85	82,58	- 0,86%
Blé (\$)	7,20	7,58	7,09	- 5,29%
Cacao (\$)	3 552,00	2 441,00	2 441,00	+ 53,24%

Suite à l'annonce de rehaussement des taux d'intérêt par la FED, le dollar s'est effrité, perdant 0,3% face à l'euro et cédant 0,4% face au Franc suisse. Le yen s'est montré le plus vigoureux, s'adjugeant des gains sur les principales devises, notamment +0,5% face au billet vert.

Marché des changes	Cours au 26/07/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,108	1,111	1,104	+ 0,27%
USD/JPY	140,210	141,190	139,930	- 0,49%
EUR/GBP	0,856	0,859	0,856	- 0,04%
USD/CHF	0,861	0,866	0,860	- 0,35%

EUR/XAF=655,957 F CFA

